

**Precio
de
Suscripción**

Número suelto. 0,15 ptas.
Mensual..... 5,00 >
Anual..... 55,00 >



**Diario
Nacional
Sindicalista**

**REDACCION Y
ADMINISTRACION:
Armas, 1, 3.º**

Año I

Toledo, 19 de Noviembre de 1936

Número 26

ITALIA Y ALEMANIA HAN RECONOCIDO COMO UNICO GOBIERNO DE ESPAÑA AL QUE PRESIDE EL GENERALISIMO FRANCO EN EL SECTOR DE SIGÜENZA HA SIDO OCUPADO MEDRANDA Largas caravanas de automóviles salen de Madrid con elemento civil hacia Cuenca

Falange es justicia social

Hay gentes perdidas que sinuosamente intentan abortar la Revolución Nacional y al igual que los marxistas dirigen sus maniobras contra la Falange exclusivamente. En estos últimos días han comenzado a explotar el despego que nos muestran las gentes aristócratas y adineradas. Falange, que tiene la fuerza y al pueblo, podía despreciar tal afirmación tan poco ofensiva, pero precisamente hoy intenta destacarla y llevarla al primer plano. Justamente esa afirmación nos da la seguridad de que pisamos terreno firme. Las gentes ricas y aristocráticas se alejan de nosotros como se alejaron de Cristo.

Nuestra doctrina es dura y austera, es evangélica. Y la realidad que imponemos tiene todo el rigor evangélico. De ahí que las gentes privilegiadas se alejen de nosotros. «Más difícil es que un rico entre en el reino de los Cielos que un camello pase por el ojo de una aguja», clamó con voz eterna Cristo para todas las generaciones.

Si todos los que llevan una vida muelle y floja, si todos aquellos que quieren una vida basada en el privilegio del oro o del blasón estuvieran con nosotros, Falange seguramente estaría desviada y acabaría en el fracaso de desilusionar a todo un pueblo, para garantizar

a una minoría el cómodo vivir de una vida feudal.

Al apartarse de nosotros el gran capitalismo y la vieja aristocracia no hacen si no agarrarse a esperanzas caducas a confirmar que la Falange marcha con paso dinámico y acelerado al compás de los tiempos por el gran camino de la Justicia social. Ellos, con sus defectos y con sus gritos histéricos, quedarán atrás rezagados, porque los pueblos marchan a pesar de lo que se empeñan en cerrar los ojos.

Falange proclama satisfecha la realidad de esta separación; los grandes capitalistas, los aristócratas grandes no están con nosotros, porque no están con la vida difícil y sacrificada. No están con nosotros porque no pueden estar con la vida dura y austera, porque con nosotros solo pueden estar los que tengan corazón para el prójimo y los que sientan la angustia de las angustias del pueblo. Con nosotros no pueden estar los ricos privilegiados y farsinosos porque tampoco estuvieron nunca con Cristo. No están con nosotros, pero están contra nosotros porque predicamos e imponemos la justicia social en toda su descarnada crudeza. ¡Que tiemblen en su pequeñez porque el pueblo nos exige la dureza con los duros de corazón!

Javier M. de Bedoya

La rebelión de las juventudes

Cuántas veces muchos de esos sesudos varones que suelen arreglar sus asuntos y los de los demás en las "peñas" de los casinos, nos han dicho que nosotros, los jóvenes, lo que debíamos hacer era estudiar y no meternos en política, pues aparte de que no hacíamos otra cosa que proporcionar disgustos a

nuestras familias y estropear-nos nuestro porvenir, la política era una labor propia de hombres de experiencia como ellos.

Ahora todo ha cambiado; lo que antes era reprimendas y rostros severos se han trocado en suaves palmaditas en la espalda, untuosas frases de adulación. Estos bravos muchachos,

Alemania e Italia reconocen el Gobierno del General Franco

El Gobierno alemán ha reconocido como único gobierno de España, el que preside el Generalísimo Franco.

A las seis de esta tarde, y por la Emisora de Milán, se ha dado la siguiente noticia:

«El Gobierno italiano, en vista de la caótica situación en que se encuentran los puntos no liberados de la España que está ahora en poder de los marxistas, ha acordado reconocer el Gobierno de Burgos y enviar un Embajador a España.»

¡ARRIBA ESPAÑA!

Nuestros salvadores... En fin, toda la sarta de estupideces que oímos todos los días.

La generación de nuestros padres, esa generación que nos ha precedido, que ha contemplado tantos acontecimientos, no ha sabido ni ha cumplido su deber en la historia. Ha sido la generación de la decadencia. En el ambiente parlamentario, con las consabidas zancadillas entre los políticos de uno y otro bando; unas veces, eran las izquierdas, con el subsiguiente acarreo de asesinatos y latrocinios, y otras, las derechas, con su ramplonería y egoísmo habitual y su carencia de emoción auténtica, marchábamos derechamente a lo que forzosamente tenía que ocurrir: el triunfo de Rusia en las elecciones del 16 de febrero.

¿Cómo podíamos la juventud española contemplar tranquila-

mente este cuadro desolador? ¿Cómo podíamos prestar atención a los libros y al trabajo si en la calle se estaba ventilando entre manos ajenas la suerte de España?

Y entonces, con un desprecio de las normas existentes, en abierta rebeldía contra todo y contra todos, la juventud española se enroló en la Falange.

El camino del nacional-sindicalismo en la Historia de España va perfilándose de matices heroicos en las luchas decisivas. Los falangistas siempre fuimos rebeldes, empezando con nuestros propios padres. ¿Os acordáis, camaradas, cuando nos escapábamos de casa para cumplir un acto de servicio? En aquellos no del todo lejanos días en que un insignificante puñado de camaradas, hartos de pazguatería derechista y de esa lepra de los pueblos que es el

Comunicado oficial

Ejército Norte facilitado hasta las veintiuna horas del día 18 de noviembre de 1936:

La actuación de nuestras fuerzas se ha manifestado durante la jornada de hoy en el sector Norte de la séptima División, y en el de Somosierra y Sigüenza, de la División de Soria.

En el sector Norte de la séptima División se ha seguido el avance en dirección al Escorial, rechazando al enemigo y ocupando nuevas posiciones. En el sector de Somosierra se ha realizado una incursión en el campo enemigo, cogiendo algunas municiones y granadas de mano. En el sector de Sigüenza se ha ocupado sin resistencia Medranda.

En estas operaciones ha intervenido eficazmente la aviación. En las restantes posiciones, sin novedad.

Se señala en el día de hoy el reconocimiento oficial del Gobierno de Burgos por Alemania e Italia.

Persiste la situación general en su aspecto francamente favorable.

BOLETIN OFICIAL

En el frente Sur y Oeste de Madrid se han ensanchado las posiciones ocupadas, rechazando todos los ataques del enemigo, haciendo a éste numerosísimas bajas. En el frente de El Escorial se han llevado a cabo pequeños avances persiguiendo al enemigo.

En los demás frentes, fuego de artillería y fusilería, sin más importancia.

comunismo, enarbolaríamos muy alto la bandera de la rebeldía, hasta hoy en que la revolución nacional prosigue su marcha triunfal, parece que han pasado siglos de espera. Cuando en las calles de España vendíamos a tiros nuestro semanario, cuando enronquecíamos de tanto gritar que con el derechismo democrático íbamos a parar al comunismo, cuando llegó, efectivamente, el 16 de febrero con todas sus trágicas consecuencias. Pues bien, siempre, antes y después de Falange Española de las J. O. N. S., izaba al viento su pabellón rojo y negro de la rebelión nacional.

Todos los que despectivamente nos tildaban de locos porque

íbamos a luchar a pecho descubierto por una España mejor. Acostumbrados a los negocios sucios de la vieja política, esto les extrañaba.

Mirad qué magnífica labor. Conquistar a España para todos los españoles. Tenemos que ofrendar una España roja y negra, nacional-sindicalista, uniformada de azul, como ese cielo donde nos saludan brazos en alto los camaradas mártires de la España Imperial.

Si por esto nos llamaban locos... ¡Viva la locura! Locura que se extiende triunfal y llamante por los espacios de España. Lenguas de fuego azules

(Continúa en 4.ª página)

¡Campesinos! ¡Labradores!

6 PUNTOS de nuestro programa, resumen la trayectoria de F. E. de las J. O. N. S. en orden a los problemas agrícolas. Ni las múltiples preocupaciones del momento, ni la guerra, nos apartan por un instante de nuestra norma de conducta, que realizaremos hasta el fin: "elevar a TODO TRANSPARE el nivel de la vida media del campo, vivero permanente de España"

¡Arriba España!

Comisión Central de Agricultura de F. E. de las J. O. N. S.

Central Obrera Nacional

«Queremos la desaparición de las luchas partidistas, para que se implanten normas de fraternal solidaridad nacional entre los españoles.»

La política partidista, corroe la pureza de sentimientos y divide y subdivide a las masas en los distintos colores y matices de ese campo de Agramante, en el que los individuos de una misma raza y aun los de una misma familia que recibieron por igual la educación cristiana, se acometen con furor, con desprecio absoluto de todo sentimiento noble, llegando a olvidar el hombre su misión elevada y convirtiéndose en la vestia más peligrosa por cuanto puede recapacitar dónde o cómo ha de asestar el golpe mortal de modo más certero, poniendo de ese modo al servicio de la materia, el espíritu que Dios le da para encumbrarse y en ningún modo para degradarse.

Bien se nota la maestría en el arte de manejar a su antojo las pasiones, de los que desde el cubil inmundo donde se guarecen, enardecen a los partidarios de unos y otros bandos políticos y las sugerencias que los infames vierten en las sombras, recogidas unas veces al azar por los simplistas y otras con conocimiento expreso por los agentes que en relación inmediata con ellos se hallan y cuya labor es premiada con arreglo y en proporción a su nefasta actividad, llevan la obra de desintegración, de lucha y de crímenes, a los términos extremos en que se precisa la guerra más cruenta, como actualmente ocurre, viéndose combatido el Ejército y las demás Fuerzas nacionales, representativas de la inmensa mayoría nacional, por una minoría en la que previamente se han acumulado los deseos insanos de venganzas infundadas y se han anulado los ideales más elevados de patria y fraternidad, invocando precisamente para este último resultado, el principio que pretenden descubrir ellos de la hermandad entre los hombres.

Duro es el ejemplo que ante nuestros ojos desfila, pero es cierto que para que la sensibilidad despierte, se precisa el sufrimiento por Dios creado para alcanzar tal perfección y tras la violencia horripalante de la batalla, se hallará, hecha ya la paz, nuestros espíritus, en disposición de apreciar con claridad las ventajas de la unidad, y las normas que rijan nuestros destinos estarán basadas en los puros sentimientos patrios y religiosos, espiritualidad desligada de toda materia que habremos dejado enterrada en los surcos de los proyectiles de los cañones y en las tumbas de los muertos.

Entonces presidirá en los Sindicatos, en la Administración Pública, en las Corporaciones, en las Instituciones militares y civiles, y en una palabra, en cuantos lugares vibre la nota oficial, el firme propósito de hacer

Bar - BILLAR

HOMBRE DE PALO, 4
TOLEDO

Gran Salechichería

Sobrina de Emilio Domínguez

PRUEBE LOS BOCADILLOS DE ESTA CASA

Comercio, 46

Teléfono 1592

TOLEDO

PARA TI Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra: Angel Barlés, Andrés Monclús, José Ródenas, Miguel Puzo y Ramón Arregui, todos de la Falange de Huesca, y el del militar Juan José Puzo, del Regimiento de Valladolid, n.º 20, Plana mayor.

Sargento don Toribio Trujillo Donalson. Cabo Mercedes Maestro Mateo, del Regimiento de Infantería Argel, n.º 27, primera Compañía, tercer Batallón.

Los soldados José Urbano Pérez y Andrés Sánchez González, pertenecientes al primer Equipo Antigás del frente Madrid, destacados en Illescas (Toledo).

SEU

¡Sindicato Español Universitario!
¡Estudiante!
Recuerda siempre estas tres palabras.
¡S. E. U.!
¡Sindicato Español Universitario!
...Y si te dicen algo que tú mismo sientes, inscribete en él.
¡Viva la Universidad Nacional!
¡ARRIBA ESPAÑA!

justicia y de que la equidad no sea palabra sin más valor que la gramatical o la que se pone en práctica en sólo determinados casos de una conciencia estrecha que mide un caso privado, sino que por el contrario, reflejándose la elevación de miras como luz que emite sus rayos directos, recogerán los españoles sus beneficios en la fraternal solidaridad, y las clases obreras, tan lejos hoy de las justas mejoras que anhelan, verán en plena realización la idea obsesionante al presente, de su elevación moral y económica, disfrutando con la paz del espíritu de las ventajas de la desaparición de las luchas intestinas, haciéndose extensivo el paraíso a todos los que con ellas conviven.

Así se hará España UNA... GRANDE... LIBRE.
¡ARRIBA ESPAÑA!

Relación de donativos recibidos en Falange Española de las J. O. N. S.

Donativos en metálico	Pesetas
Suma anterior...	58.456,85
Pablo Gómez.....	10,00
Guillermo Martín..	50,00
Pedro Paz.....	10,00
Isidoro Gómez...	5,00
Felipe Rojas.....	10,00
La Sin Rival.....	50,00
Enrique Pozos...	25,00
Mario Torán.....	50,00
Sociedad La Unión	75,00
Luciano G. Martín.	5,00
Luis Polo Pallarés.	2,00
Medel y Cruz.....	25,00
Salvador Molina...	2,00
Suma y sigue....	58.755,85

DONATIVOS EN ORO

Pedro Paz.—Un par de gemelos.
María Nieves Sánchez Gabriel.—Una sortija.
Engenio Labrazo.—Una sortija.
Luciano García Martín.—La montura de unas gafas.

SOBRINO DE

Francisco García González
Perfumería - Bisutería
Novedades
Comercio, 60--TOLEDO

Llamamiento a los campesinos

¡Camaradas del campo!! En este momento glorioso en que el resurgir de una España nueva empieza a alumbrar espléndidamente los campos. FALANGE ESPAÑOLA de las J. O. N. S. os llama a todos los que en el campo estáis dispuestos a colaborar en ese resurgimiento, para que nuestros trigales, nuestros viñedos, todos los frutos de nuestra España se alumbren inmediatamente con la luz vivísima de este maravilloso amanecer.

Los campos hermanos de las provincias devastadas por las hordas marxistas os reclaman, piden con ansia la llegada de vuestras manos, de vuestras yuntas, de vuestros arados.

FALANGE ESPAÑOLA de las J. O. N. S. que escucha con emoción las voces de los campos hermanos, os llama a todos, campesinos de la España nueva, para que recojáis ese llamamiento y estéis dispuestos a la primera orden a cumplir este deber de paz.

Todo aquel que esté o pueda estar en breve plazo en disposición de trasladarse a las provincias ocupadas por nuestro Ejército y Milicias, debe comunicarlo inmediatamente al Jefe local de F. E. de las J. O. N. S. o directamente a la Comisión Central de Agricultura de F. E. en Burgos.

En dicha comunicación expresará su nombre, domicilio, yuntas de que dispone, aperos, maquinaria y cuantos elementos sean precisos para la labor de siembra.

Todo para conocer rápidamente, los elementos de que podemos disponer para ofrecerlos y cooperar en la siembra de los campos hoy abandonados.

El transporte a los lugares donde sea necesario laborar será gratuito, tanto el de las personas como de útiles y ganado.

Cuando llegue el momento a cada pueblo que se tenga que sembrar, irá un equipo de obreros procedentes de la misma localidad o de localidades próximas, para que la relación de amistad o vecindad sirva de unión en el rendimiento del trabajo.

Vuestro alojamiento en el lugar donde tengáis que trabajar será gratuito y por cuenta del patrono para el que se siembra.

La manutención podéis hacerla por vuestra cuenta o por cuenta del propietario, descontando en este caso una cantidad mínima de jornal que os corresponda.

El trabajo será a destajo y el jornal asignado de unas VEINTICINCO PESETAS POR HECTAREA SEMBRADA Y POR LOS TRABAJOS DE BOLEAR A MANO Y TAPAR CON ARADO ROMANO.

Donde la siembra deba hacerse a máquina los precios serán similares.

Las fincas totalmente abandonadas se podrán asignar en arrendamiento, de acuerdo con los legítimos herederos, a los cultivadores que se ofrezcan con suficientes elementos de trabajo.

¡Campesinos, todos acudid rápidamente al llamamiento que os hacemos en favor de vuestros hermanos!!

¡Por la España Grande que todos anhelamos, no consentir que se quede sin sembrar ni un solo palmo de tierra que pueda dar fruto!!

CAFE-RESTAURANT

EL ESPAÑOL

EXQUISITO CAFE «EXPRES»
DE TUESTE NATURAL
SERVICIO A LA CARTA
EXCELENTE COCINA

UNICO EN TOLEDO

De nuestra antena

Nuestros cazas volaron a menos de 400 metros ametrallando a los milicianos rojos en la Plaza de España

La artillería y la aviación en brillantísima actuación favorecieron la construcción de un puente militar por el que pasaron nuestras columnas sin una sola baja.--Unión Radio ha enmudecido

Noticias del interior de Madrid

Nueva línea de trincheras

Madrid.—Los milicianos rojos trabajan en construir una nueva línea de trincheras más allá de la Ciudad Universitaria, con objeto de impedir en esta segunda línea de fortificaciones el paso de nuestro invicto Ejército, pero a esta segunda línea de trincheras le espera el mismo fin que a las primeras.

Instrucciones para la defensa de Madrid

Madrid.—En el Palacio de Comunicaciones se ha instalado el cuartel general de la C. N. T. Circulan por Madrid instrucciones dadas a la población madrileña para enseñarles la defensa de sus casas y de las calles, pues se reconocen impotentes para prohibir el paso de nuestras fuerzas por medio de barricadas y los comunistas intentan llevar la lucha dentro de las casas mismas.

Otras noticias del interior de Madrid

Rabat.—La situación de Madrid es trágica, dicen desde es-

ta emisora. Grupo de mujeres y niños hambrientos merodean por la ciudad en busca de un alimento que no encuentran. Dice también que los ataques de los rojos a los flancos derechos de nuestras columnas les costó más de 1.000 muertos. Daba la noticia de que habían llegado a Madrid 3.000 belgas y 4.000 rusos, además de un gran número de judíos alemanes para engrosar la columna internacional.

El palacio de Liria incendiado

Madrid.—Un corresponsal extranjero da la noticia de que el Palacio de los Duques de Alba ha sido incendiado por los rojos. Al número ya elevadísimo de incendios que las hordas rojas han producido en España hay que añadir el incendio de este Palacio, que era un verdadero museo.

A confesión de parte...

Bilbao.—Por la emisora de esta ciudad se ha dado la noticia de que la situación en Madrid es extremadamente grave.

res; todos ellos también extranjeros, y que pertenecían a la columna internacional.

Intervenciones de la aviación nacional

Roma.—Se confirma que en la toma de la Casa de Campo ha habido más de 700 muertos marxistas.

La aviación nacional bombardeó varios sectores de Madrid en donde existían concentraciones rojas, bombardeando especialmente el Ministerio de la Guerra, al que las bombas ocasionaron grandes destrozos.

Madrid.—La actividad de la aviación en el día de ayer causó 200 víctimas.

Brillantísimo combate en la Plaza de España

Cádiz.—Comunican que nuestra artillería hizo intensísimo fuego sobre las fortificaciones marxistas del sector de la Plaza de España. Los milicianos que la defendían huyeron alocadamente hacia el último trozo de la Gran Vía, o sea hacia la Avenida de Eduardo Dato. Nuestros cazas, con un gran derroche de valor, descendieron hasta unos 400 metros y ametrallaron a los que huían, dejando el suelo sembrado de cadáveres. Uno de los dirigentes marxistas cayó al pie del monumento de Cervantes.

Prisioneros extranjeros

Madrid.—En las operaciones de esta tarde han sido cogidos prisioneros 90 milicianos de la ya casi destruida columna internacional, entre ellos un capitán checoslovaco y tres sargentos belgas.

Actuación de nuestra artillería y aviación

Madrid.—La actuación de la artillería y de la aviación nacionales fué brillantísima; su actividad hizo posible la construcción de un puente provisional sobre el de los franceses, que fué volado por los rojos al huir. Por él cruzaron el río la totalidad de las columnas que operan en este sector, hasta con sus elementos pesados, sin haber tenido una sola baja.

Unión Radio enmudece

Cádiz.—Esta ciudad ha anunciado que a las once de la noche de ayer la emisora de Unión

Radio, de Madrid, enmudeció repentinamente, después de oírse tres detonaciones violentísimas, sin que a la hora en que daba la noticia hubiera vuelto a funcionar; esta misma emisora dice que un ataque de los rojos al Cementerio de San Isidro fué rechazado fácilmente.

Actividades rusas en nuestra guerra civil

Madrid.—Según un corresponsal extranjero el número de aviones derribados a los rojos, desde el principio de la campaña, se eleva al número de 102. Otro corresponsal extranjero en la zona roja observa que la actividad de la marina de los soviets es mayor en toda la zona del Mediterráneo, especialmente en los puertos españoles de Levante. Stalin ha vuelto a anun-

ciar a Rusia que la guerra de España no tiene un carácter de guerra civil, sino internacional, pues afecta al mundo entero, y que Rusia prestará todo el apoyo que le sea posible a los comunistas españoles.

Declaraciones de Largo Caballero

Valencia.—Largo Caballero ha declarado a un corresponsal extranjero que la situación de Madrid no era muy favorable, y que si Madrid cayera en poder de los facciosos no habrían alcanzado más que un triunfo moral, pues no es posición estratégica de ningún valor, y que a pesar de el caso, poco probable, que los fascistas entraran en Madrid, la guerra continuaría.

tivos por los cuales la policía soviética somete a interrogatorios a todas las personas que visitan la Embajada.

El llamado complot sólo servirá para hacer el proceso de toda una serie de complots descubiertos en el seno del partido comunista, dice «Le Matin»

París.—«Le Matin» informa que el llamado complot de los extranjeros, que se pretende haber descubierto en Moscú, sólo servirá para hacer el proceso de toda una serie de complots descubiertos en el pasado mes de abril por la G. P. U. en el propio seno del partido comunista. Se trata de una fuerte oposición nacional cuyos militantes principales serían jóvenes miembros de los partidos y de las juventudes comunistas.

En Estocolmo causa gran disgusto la vieja táctica de los comunistas

Estocolmo.—Las últimas detenciones efectuadas en la Unión soviética causaron aquí gran emoción. Se recuerda la detención de ingenieros ingleses, lo que provocó una protesta enérgica contra semejantes métodos por parte de Inglaterra.

«El gobierno ruso es el último que tiene derecho a protestar», dice el periódico brasileño «Anacoa»

Río de Janeiro.—El periódico «Anacoa» comenta la indignación manifestada por la Unión soviética por la prisión de extranjeros acusados de espionaje. El espionaje, dice el periódico, es una de las constantes maquinaciones soviéticas en el mundo entero. El Gobierno ruso es el último que tiene derecho a protestar.

El falso complot que los extranjeros tramaban en Moscú

El mundo entero comenta indignadísimo la detención de los súbditos alemanes

La comedia del gobierno de Moscú produce una reacción violenta en la prensa de Berlín

El «Der Angriff» dice que el zar rojo pretende desviar la ira de sus súbditos mediante detenciones de extranjeros autores de supuestos complots

Berlín.—La detención de cinco súbditos alemanes, a los que las autoridades bolchevistas acusan de manejos contra el Estado, ha suscitado vivos comentarios en la prensa alemana. Así el órgano del Frente de Trabajo alemán, «Der Angriff», escribe: Al zar rojo le parecerá una distracción valiosa el desviar la ira creciente de sus súbditos mediante detenciones de extranjeros. Pero tampoco este método es nuevo. En los últimos años han sufrido bajo sus consecuencias bastantes súbditos de varias otras naciones. Ni los ingleses, cuyos compatriotas en parte han mostrado tener comprensión de la «labor pacífica» de Moscú, quedaron exentos de esta medida. Desde el proceso contra Zegen, Sinójew y Kamenev, acusados absurdamente de estar en relaciones con la policía alemana, no quedaba duda alguna de que las próximas víctimas de la manía persecutoria habrían de buscarse entre los súbditos alemanes. Sabemos todos muy bien cuán-

to habrán de sufrir nuestros compatriotas detenidos en estos cinco días de prisión en los sótanos de la G. P. U. Por ello nuestra protesta es más urgente. Todo el pueblo alemán sufre con los detenidos y quisiera ver terminados pronto estos sufrimientos. Aun cuando para ello sea necesario tomar medidas algo más enérgicas.

Posible ruptura de relaciones

París.—Se considera como un probable la ruptura de relaciones diplomáticas entre Berlín y Rusia, con motivo de la detención de 23 súbditos alemanes en Rusia, acusados de espionaje por el Gobierno soviético, y Alemania no se conforma con estas explicaciones.

En Londres se ve con emoción profunda la detención de extranjeros en Moscú

Londres.—La detención de los extranjeros en la Unión soviética causó en Londres una profunda emoción. Hay cierta alarma por el hecho de que la guardia de la Embajada británica haya sido reforzada. Sir William Davidson, conservador, interpelló al secretario de Estado del Foreign Office, sobre las razones que determinaron esa decisión y cuáles son los mo-

Detalle de las operaciones de Madrid

Ocupación del Asilo de Santa Cristina y toda la Ciudad Universitaria

La lucha en Madrid continúa encarnizada. Ayer, tras los combates habidos durante las primeras horas de la mañana, se logró ocupar el Asilo de Santa Cristina y últimos edificios de la Ciudad Universitaria. Por algunas de las calles próximas a la Ciudad Universitaria han pasado nuestros tanques haciendo un grandísimo número de bajas entre los rojos.

jetivos que con bengalas y coetes luminosos les señalaba la infantería.

Se observan grandes incendios en el interior de Madrid; uno de ellos en las proximidades del Retiro.

Lo que caracterizó la jornada de ayer fué el que los milicianos rojos que luchaban eran todos extranjeros, especialmente rusos. También los había argelinos y senegaleses.

Contraataque rojo rechazado

Nuestras columnas, en el día de ayer, avanzaron por el flanco derecho, logrando tomar la plazoleta donde está un monumento a los héroes caídos en Filipinas, estableciendo comunicación por el paso nivel de la fábrica con las fuerzas que operan en La Bombilla. El enemigo intentó contraatacar, pero fueron rechazados, dejando el campo sembrado de cadáveres.

Lucha durante la noche

En la noche de ayer pasaron nuevas columnas, y la artillería e infantería. Durante la noche se luchó sin descanso, cooperando en ello con su eficacia acostumbrada la artillería, que bombardeó las dos líneas de defensa, produciendo gran desmoralización entre los marxistas. A las 4,30 de la mañana nuestra artillería seguía batiendo los ob-

Librería y objetos de escritorio

C. GARIJO

Comercio 54
Teléfono 1551

Sellos de caucho para las organizaciones de **FALANGE ESPAÑOLA**

Trabajos de Imprenta

El señorito comunista

De noble estirpe venía. Su abolengo rancio y señorial linaje iban unidos larga y ancestralmente al nombre y esplendor de una casa, de la que, por benignidad o mala partida del destino, estaba llamado a ser representante único. Pero...

Una tarde de otoño, desvaída, pelada y friamente sentimental, se hizo a la brega por los atajos del mundo y... ¡a la mar de unas emociones harto peligrosas! Una voz de mentira y completa felicidad le zumbaba machaconamente en el oído, un impulso de corcel alocado le corría caliente por la sangre; y desde entonces su suerte estuvo hechada. Se perdió por todos los caminos, se hundió en las tinieblas de una noche eterna y anodina, se hizo, por último, a todos los desniveles y curvaturas de la vida, porque su ley fué solo la materia. Y así su corazón quedó pegado, como gota de agua fría, a la piel de esta tierra miserable.

La pista se ofrecía fácil y rosada: había que apurar la copa que el fatalismo acercó a los labios. Fueron inútiles los consejos: su sordera pudo ya más que su corazón. Y siguió deslizándose, como vehículo sin freno, por todas las pendientes del pecado, juerguista incansable de noches crapulescas, gustador recalcitrante de bajos sensualismos, corredor de antros podridos, degenerado en nimiedad, hasta que...

Un día, átono y gris, como aquel que salió del puerto, su

fortuna se agotó y las puertas paternas se cerraron definitivamente.

Su indumentaria fué desde entonces roída y sucia; su caminar, anónimo y aburridamente, silencioso, de hijo pródigo medio arrepentido y neurasténico. ¡Estampa fiel para un pintor de barrios bajos!

Y vino, a fin, el último escalón: los conceptos perdieron para él su valor antiguo y fueron, si algo, meras palabras inventadas por un convencionalismo social, criminal y estúpido, que profundamente odiaba. «Patria», «familia», «propiedad», «religión», «amor», «moral», nada significaban que no fuesen despotismo y esclavitud; y terminó por ser—lógico y fatídico desenlace—escéptico y ateo.

Su vellón de oveja descarriada fué quedando en los zarzales. A sus años turbios de señorito arruinado sucedieron tiempos de mayor holgura. Por su ingreso en un partido ácrata, la suerte quiso darle más desgraciadamente compasiva: acogido al enchufe de un cargo oficial, siguió marchando por derroteros cada vez más tenebrosos.

Y al llegar, envuelta en odio, la tormenta que le desgarraron, la mano de un antiguo compañero de colegio, más feliz y menos corrompido, le recogió dormido eternamente a la vera de un camino de Castilla.

Era una tarde otoñal de los tiempos que corren...

Servicio de información de personas residentes en Madrid

Para satisfacer la natural ansiedad de cuantas personas tienen familiares en Madrid, por la Secretaría General de Su Excelencia el Jefe del Estado ha sido organizado un servicio de información para cuando las fuerzas del Ejército Nacional ocupen dicha capital, y que, por lo que se refiere a esta capital, será efectuado por el Excmo. Ayuntamiento y las organizaciones de Falange Española y Requetés en sus respectivos Centros.

Para ello, cuantos soliciten informes de alguna persona que suponga residente en Madrid, lo verificarán en cualquiera de los mencionados organismos, llenando al efecto la ficha de petición que en los mismos les será facilitada, debiendo realizarlo en todo caso antes del día 20 del corriente mes, y por el que, en su día, le será igualmente notificado el resultado del informe.

Por lo que se refiere a la provincia, el servicio será realizado por los Ayuntamientos de las respectivas localidades en la misma forma expuesta.

A fin de facilitar el servicio, y en interés mutuo de los usuarios, se encarece que los informes se soliciten en un solo organismo, evitando y absteniéndose de toda duplicidad o repetición de la solicitud.

Toledo, 12 de noviembre de 1936.

Al cerrar la edición

Las fuerzas nacionales han conseguido una rotunda victoria en el frente de Madrid. Nuevas fuerzas del flanco izquierdo pasaron el Manzanares por el puente de barcas tendido por nuestro Ejército y apoyadas por la artillería y la aviación. Estas se han situado ya en diversos edificios de la Ciudad Universitaria, ocupando el Hospital clínico y el Asilo de Santa Cristina, a pesar de los esfuerzos de los marxistas. Otra columna avanzó por otra parte del Parque del Oeste, rebasando el paso a nivel de la Estación del Norte. El enemigo contraatacó y se le hizo una mortandad extraordinaria al ser rechazado con bravura y decisión por nuestros soldados. Este fracaso de los rojos y la derrota de hoy se calcula que tendrá inmediato efecto en la moral de los rojos. La aviación nacional castigó duramente varios sec-

tores, especialmente el Ministerio de la Guerra y el Cuartel de la Montaña. El día ha sido extraordinariamente glorioso para nuestro Ejército.

El cañoneo de las baterías nacionales en el sector de la Plaza de España se hizo intensísimo y una vez conseguido el objetivo, los milicianos rojos huyeron hacia el tercer trozo de la Gran Vía y Plaza del Callao, zona que también fué batida intensamente. Nuestros cazas descendieron hasta una altura de cuatrocientos metros y ametrallaron a los rojos, quedando aquellos lugares materialmente cubiertos de cadáveres.

Madrid.—Está confirmado oficialmente que las fuerzas nacionales entraron en la capital y ocuparon la casa de Velázquez. Los rojos tienen emplazadas piezas de artillería en di-

NOTA OFICIAL DEL CUARTEL DEL GENERALISIMO

En ciertos periódicos de Centro Europa, especialmente en Suiza, se hace una campaña tendenciosa contra el Ejército nacional, diciendo que se fusila a los protestantes y se queman los templos de su religión en poblaciones ocupadas por los nacionales.

Estas noticias son totalmente falsas. El Ejército no ha fusilado a nadie por sus creencias religiosas, ni destruido templos de la religión protestante.

La Secretaría de relaciones exteriores facilita la siguiente nota: La Secretaría de relaciones exteriores del Gobierno del Estado español comunica que el Gobierno del Reich ha reconocido solemnemente esta tarde, a las 18 horas, al Gobierno nacional.

Por otra parte, la Oficina de Prensa, de Avila, comunica a las 20,30 del día de hoy la siguiente noticia oficial: Los Gobiernos de Italia y Alemania han reconocido oficialmente al Gobierno del Generalísimo Franco.



Nuestros Falangistas realizando la ocupación de un pueblo

versos edificios, entre ellos el Palacio Nacional, La Cárcel Modelo y otros.

Un detalle que evidencia hasta que punto llega el agotamiento de los rojos, está en que las columnas catalanas recién llegadas a Madrid tuvieron que recibir inmediatamente su bautismo de fuego en un ataque que ordenó el mando rojo. Si los marxistas contaran, como ellos cacarean, con tantos elementos para defender la capital, no hubieran necesitado refuerzos de otra parte. Quiere ello decir que ya están echando mano de las reservas.

El enviado especial de la Agencia Havas ha obtenido unas declaraciones del Presidente de la Junta de Defensa de Madrid, general Mijias. Anunció que las tropas nacionales habían conquistado la Ciudad Universitaria y la Facultad de Farmacia, donde habían izado la bandera bicolor. A preguntas del periodista, Mijias dijo: «Veremos a ver como arreglamos la situación».

La aviación nacional ha descubierto largas caravanas de automóviles que se dirigen hacia Cuenca con elemento civil. En vista de que no llevaban armas, los aviadores se abstuvieron de hacer ningún bombardeo.

Radio Club Portugués comunica que el avance de las tropas nacionales ha alcanzado esta mañana una profundidad de dos kilómetros. Desde ayer la artillería y la aviación bombardearon el Cuartel de la Montaña. Los marxistas se atrincheraron en la Cárcel Modelo y en el Palacio Nacional. Las fuertes explosiones que se han registrado en el interior de la ciudad y que se han oído perfectamente desde las líneas nacionales, dan a entender que se han hecho volar algunos edificios. Se calcula en tres mil el número de extranjeros que arrastran a los milicianos a las trincheras; son gente extraña, sin dignidad, sin Patria y sin

Dios, que tienen interés en mantener la resistencia, probablemente porque están pagados por Rusia. A los milicianos se les obliga a combatir amenazándoles pistoleros profesionales. Los Guardias civiles de Madrid son especialmente vigilados por los rusos, que ya intentaron desarmarles; no se les lleva al frente y se les deja en los cuarteles.

Han recurrido los rojos a otro procedimiento más villano y cruel. Llevan al frente camiones y camionetas de mujeres y niños para que sirvan de barrera ante el empuje de las tropas nacionales. Los soldados del Tercio y Regulares tienen así, claro está, una especie de muro de contención. Una canallada más de la canalla marxista. Circulan por Madrid multitud de coches fúnebres que impresionan hondamente a los milicianos. Se habla también de un atentado contra Largo Caballero, asegurando que varios anarquistas hicieron fuego sobre el coche en que aquél iba.

En el sector de Robledo de Chavela se ocuparon varios pueblos de gran importancia estratégica. En el sector de El Escorial los rojos han tenido nuevos reveses, abandonando 158 muertos, 256 heridos, 250 fusiles, siete cajas de granadas y otro material. Parece ser que la hermosa biblioteca del Monasterio se ha perdido totalmente. Por otro lado, en la provincia de Guadalajara, las tropas del heroico General Moscardó han tomado un importantísimo cruce de carreteras. Son muchas las personas que huyen de Madrid. La Aviación nacional observa varias caravanas de coches que huyen hacia Guadalajara.

A las ocho de la mañana comenzó el bombardeo en Madrid y a las nueve de la mañana hubo otro. Se ignora el número de víctimas, aunque se tiene la impresión de que éste es considerable. Los bomberos trabajan constantemente para apagar los incendios. Las ambulancias no descansan, trasla-

(Viene de la página 1.)

La rebelión de las juventudes

y rojas que arrasaron tantas covachas.

Ahora bien, esta juventud que abandona bienestar y comodidades y empuña las armas por el ideal, ni es frívola ni es loca. Por lo menos, merece el respeto de los que no se atreven a alistarse y luchar por la Patria.

Alguien dijo que éramos unos aguafiestas iluminados. Efectivamente, ha sido una cotidiana tarea del nacional-sindicalismo el cortar la venda que tapaba los ojos de la mayoría de los españoles. Éramos los que en todas partes mostrábamos nuestra disconformidad con aquellas ruidosas algazaras más o menos democráticas con que nos obsequiaban las derechas para satisfacer su orgullo y mostrar su ficticia superioridad numérica sobre los energúmenos de las izquierdas. Aquellas concentraciones, sí, de mucha gente, pero faltas de espíritu; mucho teatro, mucha bambalina y ningún armazón, ningún nervio. Nada exacto sobre qué fundar tanto entusiasmo perdido. Bastó el 16 de febrero para terminar con todo aquello que parecía tan esencial y tan importante. El 16 de febrero tuvo to-

do él un signo de maldad. Fué la venta de España a Rusia. No obstante confirmo una verdad que fué el colofón de nuestras predicaciones. El hecho real de lo que tanto tiempo veníamos anunciando: la falsedad de las doctrinas rojas y las democracias blancas.

Por eso si nuestros padres no supieron arreglar a la Patria, nosotros, rebelándonos contra ellos y sus procedimientos, hemos llegado en los gloriosos días en que vivimos a delimitar claramente los frentes que señalamos desde un principio: Rusia y España. Frente a la miseria de la política la juventud española izó la bandera de la rebelión. Rebeldía que es nacional por naturaleza y sindicalista por eficacia.

¡Juventud española, que por ser española eres grande! ¡Camaradas! Marchemos bajo el signo del yugo y las flechas a la conquista del Estado. España lo exige. Muchos caeremos. ¡No importa! Día llegará en que el Imperio Hispánico no se ponga el sol y sus aguiluchos recorran el orbe en busca de expansión de las glorias españolas.

Edmundo S. Sarabia

dando gran cantidad de heridos y muertos. En una sola casa se encontraron 50 cadáveres. He recorrido la ciudad y he visto grandes destrozos. Los enfermos y heridos del Hospital de San Carlos han sido evacuados. No cabe duda de que los únicos culpables de todo esto son los rojos. El Gobierno de Burgos ha dejado una salida para que sea aprovechada por cuantos deseen abandonar Madrid. Sin embargo, la mayor parte de la población no puede hacerlo, porque se oponen los milicianos con sus pistolas. Como se ve, la conducta del Gobierno de Burgos contrasta con la del Gobierno rojo en Toledo y Oviedo, donde pretendieron hacer un cerco completamente cerrado para asesinar a cuantos había dentro. Allí tuvieron los nacionales que batirse a la fuerza; en Madrid, no. Los rojos han podido presentar batalla al descubierto, fuera de la ciudad. El número de víctimas aumenta por momentos.

Desde anoche, en varias casas de la Ciudad Universitaria ondea la bandera bicolor. Dos tabores de la columna de Asensio ocuparon ese edificio y esta conquista se hizo a la bayoneta calada. La justificación del constante empleo de la bayoneta me la da un legionario herido. Cerca de las posiciones, los rojos han colocado carros y camiones con mujeres, ancianos y niños. Detrás de esos carros los rojos hacen fuego canallamente. ¿Podemos nosotros emplear las granadas de mano? No, porque heriríamos a éstos. Para tomar esas posiciones tenemos que calar a la bayoneta. Si viera lo impresionante que resulta ver esos camiones llenos de mujeres y niños... Canallas y nada más que canallas. No son hombres, sino bestias.

Salamanca, 18.—La noticia del reconocimiento del Gobierno de Franco por Alemania e Italia, ha producido un inmenso júbilo en la ciudad, saliendo la población a la calle en imponente manifestación que se dirigió al cuartel del Generalísimo en medio de grandes vivas a Italia, a Alemania, a España y al Jefe del Estado Español. El reconocimiento del Gobierno de Burgos por Alemania e Italia como Gobierno legal de España, hace que éste entre en el rango de un Estado jurídico

européo, que será acatado por los demás Estados con todas las prerrogativas y consideraciones que le corresponden internacionalmente. El Gobierno de Burgos entra con pleno derecho en el concierto internacional de los Estados civilizados y con todas las consecuencias que dicho reconocimiento supone para la vida internacional. El reconocimiento, por parte de los Estados europeos, del Gobierno de Franco, no podía ser de otro modo, ya que era el único Gobierno que en España existía y que garantizaba las vidas y respetaba las normas jurídicas en vigor en todos los Estados civilizados, porque el Gobierno rojo que se titulaba representante de España, no sólo era impotente para mantener su autoridad, sino que excitaba a las masas a la violación de toda norma de derecho. No queremos terminar esta noticia sin dar un viva a Alemania, a Italia, a España y al generalísimo Franco.

Valladolid, 18.—El puesto de Falange de aquella localidad, comunicaba esta tarde que el bombardeo de Madrid continúa. Los principales objetivos eran la Plaza de España y las encrucijadas de Cuatro Caminos. Las fuerzas nacionales prosiguieron su avance, situándose a mil ochocientos metros de la Puerta del Sol. Fué transportado gran cantidad de material de guerra a la margen derecha del Manzanares.

Londres, 18.—El embajador italiano en esta capital, notificó al Gobierno de Londres, el reconocimiento oficial del Gobierno de Burgos por parte de Italia.

Madrid, 18.—Se ha publicado un manifiesto dirigido a las mujeres del mundo entero pidiéndolas su auxilio: el manifiesto va firmado por Federica Moseni, Margarita Nelken, Dolores Ibarruri, Rosario Arniches de Bergamín, Victoria Kent, Amalia de Albornoz y otras.

Se recuerda que hoy jueves empieza el plazo de quince días hábiles para que se presenten al estampillado los billetes del Banco de España.

TOLEDO.—Imprenta Colegio Huérfanos